
香港文匯報訊（記者 涂若奔）評級機構惠譽發表報
告，確認工行（1398）、建行（0939）、中行（3988）、
農行（1288）、交行（3328）的評級展望均為「穩
定」；同時還確認了該五大銀行的支持評級均為最高水
平「1」，反映市場對銀行在壓力情景下獲得政府支持抱
有較高預期。

背靠中央 表現勝中小行
惠譽指出，五大行的資產佔內地銀行業資產的49%，

而中央政府是五大行的最大股東，長期以來一直提供支
持以提升其償債能力和資產質量，因此五大行的評級與

內地的主權信用評級緊密相關。由於中央政府擁有充足
財力來解決銀行資產質量惡化問題，雖然目前的存款準
備金率處於較高水平，但若銀行系統出現流動性壓力，
人民銀行仍有釋放流動性的空間。

報告並指出，從許多參數上看，內地國有銀行的表現
好於中小型銀行，因此其評級位於銀行業生存力評級區
間的高端，主要是由於國有銀行穩健的存款業務是其增
長的最大動能，五大行存款規模佔內地零售存款總量的
比重超過70%。此外，國有銀行信用風險一般較低，債
務較少，流通證券及銀行間資產較多。一旦銀行業面臨
更加嚴重的流動性壓力，大型國有銀行將受益於避險需

求，因為其擁有政府的隱性擔保和強大的存款網絡。

憂五大行資產質量惡化
不過報告亦指出，就資產質量壓力來看，國有銀行資

產負債規模較大，意味 其信貸損失可能也會較高。從
2008年年底至2011年年底，五大行的信貸敞口平均增速
為95%，而名義國內生產總值(GDP)增速僅為47%。這
一差距「令人對五大行的償債能力產生質疑」。故報告
預計2012至2013年五大行的資產質量將承壓，不過持續
的債務展期可以使得這一壓力不會反映在不良貸款率
上，除非資產質量出現嚴重惡化。

■評級機構惠譽確認五大國有銀行評級展望為「穩

定」。圖為工行在北京的辦公樓。 資料圖片

惠譽予五大行「穩定」評級
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香港文匯報訊（記者 周紹基）曾為基金愛股的寶姿時裝（0589）早前

停牌，看似避過了3月份發生的民企風暴，但如果公司管治真的出了問

題，無論如何也躲不開市場的懲罰。在披露管理層涉及違反上市規則事項

後，寶姿昨日復牌即遭洗倉，最多狂跌逾四成，由停牌前的11.4元插水至

6.51元，跌幅43%，同系春天百貨（0331）亦受拖累，昨日曾大跌16%，

低見0.69元。
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普拉達今年在華最多增15店

漏報借逾7.8億予主席等人

寶姿復牌遭洗倉 狂瀉43%
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據明略行(Millward Brown

Optimor)昨日發佈的2012 BrandZ

全球品牌價值報告，路易威登

（LV）連續7年榮登世界最有價

值奢侈品牌寶座。LV的品牌價

值現已佔到LVMH總市值的大

約3分之1。LVMH目前的總市值是

610.5億歐元（780億美元）。

愛馬仕次之 值191億美元
L V M H 握 有 部 分 股 權 的 愛 馬 仕

（Hermes）身價飆升61%，達到191億

美元，排名躍居第2。瑞士手錶品牌

勞力士則名列第3，身價達到71.7億

美元，較去年成長了36%。但此次排

名第4的香奈兒（CHANEL）價值下降

2%至66.8億美元，排名第5的古馳

（Gucci）價值下降14%至64.2億美

元。

明略行董事總經理Nick Cooper表

示，隨 人們越來越多地把錢花在經

典產品而非時尚產品上，奢侈品日益

被看成一種良好的投資選擇，那些有

經濟實力的人沉溺其中自不必說，連

那些越來越買不起房產的年輕專業人

士，也正在將他們的可支配收入花在

中級奢侈品上。

品牌管理可創長遠經濟價值
明略行的報告稱，高品質的工藝、

傳承和歷史是奢侈品牌取得成功的關

鍵因素，是故路易威登繼續佔據世界

最有價值奢侈品牌寶座，愛馬仕躍居

次席。Cooper表示，奢侈品製造商

「可將品牌管理當作創造長遠經濟價

值所必備的關鍵素質。」
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香港文匯報訊（記者 涂若奔）

銀河娛樂（0027）副主席呂耀東
昨日出席股東會後表示，旗下

「澳門銀河」第二期投資額為160
億元，集團手頭的現金流及資金
均充裕，故無需發新股集資，亦
暫時不會考慮貸款。他稱第三期
的發展將會在合適的時間推出，
又透露現時整個項目仍有約一半
土儲可供發展。

呂耀東表示，現時澳門的失業
率僅為2%，勞工市場和經濟表現
均健康，隨 未來多個新項目陸
續動工，將會需要大量建築工
人，有信心旗下「澳門銀河」第
二期項目人手招聘的情況不受影
響，並會獲得所需配額。在被問
及該項目賭 數目的安排時，他
稱集團暫未與政府磋商，要待投
資及籌備工程到位後才會提出申
請。

對於澳門博彩市場今年的表
現，呂耀東持樂觀看法，指今年
截至目前整個行業的營運表現不
錯，有信心全年的博彩收入較去
年錄得升幅，不過由於市場已有
一定規模且基數較大，故能錄得
按年升18%至25%的增幅，已屬十
分理想。至於「五一黃金周」的
表現，他指由於今年假期安排在4
月底和5月初，與往年不同，因此
期間的收入難免受到影響，但仍
能錄得增長。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）據彭博引述
三名知情人士透露，永利澳門（1128）擬籌組
10億美元（約78億港元）的貸款，已經就此事
和銀行方面進行了接洽，所得款項將用於為其
在澳門路 金光大道項目提供資金。

首置引策略投資者 至少籌4億
香港文匯報訊（記者 趙建強）首創置業

(2868)公佈，旗下全資附屬公司北京尚博雅，
與華能信託定立信託投資安排，華能信託將向
北京尚博雅旗下利通商宜投資不超過4億元(人
民幣，下同)金額，以換取北京尚博雅於投資
期間，向華能信託分期支付利通商宜股份不少
於華能信託投資資本總額的收益權收入。

公告指，公司可透過有關協議向信託公司集
資，擴大集團現有融資渠道，增強現金流，並
有助維持強勁的流動資金狀況。北京尚博雅註
冊資本3,000萬元，而利通商宜註冊資本則為
1,031萬元，並從事投資諮詢、建築諮詢及酒
店管理業務。

達進東方PCB子企引韓資
香港文匯報訊（記者 陳遠威）達進東方照

明 （0515）宣布訂立框架協議及購股協議，
以初步代價1.42億元銷售PCB製造公司ISU TC
Co., Limited的51%權益予韓國Isupetasys Co.,
Ltd，代價將於買家進行最後盡職審查後調
整。而代價扣減255萬港元後以現金支付。

另外，框架協議包括該公司旗下中山達進電
子將以初步代價1.02億元，銷售物業予廣東達
進電子科技，而於重組後，廣東達進的全部股
權將轉讓予Isupetasys，成為Isupetasys的全資附
屬公司。Isupetasys將透過廣東達進從事PCB相
關業務。

該公司表示，出售部分PCB業務屬戰略部
署，認為與其他PCB行業市場參與者建立戰略
聯盟合乎其公司及股東的整體利益。而
Isupetasys轉讓製造相關技術可助廣東達進提高
毛利，預期其公司的淨利率將有所提高。

寶姿收市報7.04元，全日跌38.2%，跌
至3年半的新低，市值一日蒸發24.7

億元，至40.04億元；春天跌近一成報0.74
元。寶姿昨日公布，於2010年至今年5月
期間，漏報向主席陳漢傑及大股東、子公
司董事，以及關連人士等提供總額逾7.8億
元(人民幣．下同)的貸款。

主席陳漢傑上周五請辭
陳漢傑於上周五已辭任主席及執董職

務，公司未說明接任人選。另外，公司已
聘請獨立顧問作內部審查，股份昨日復
牌。該集團公布，在2010及2011年間，公
司分別向陳漢傑提供400萬元及3,000萬元
貸款，後一筆貸款在寶姿停牌之後確定年
息率為6.56%。有關貸款已於5月15日全數
償還，未來雙方不會再有任何貸款。公司
借出上述款項，乃因陳漢傑需資金設立慈
善基金，以及在內地設立購物網站。

另據公告，在2010至2012年期間，寶姿
曾向子公司董事葛衛英、劉欽華提供數筆
免息貸款，2010年最高未償還金額為2.83
億元，2011年則為1.64億元。有關貸款同
樣已於上周二全數償還，未來雙方不會再
有任何貸款。

免息貸款予大股東公司
此外，在同一時間，公司亦向大股東旗

下PIEL、Ports 1961等公司提供免息貸款，
2010年間PIEL最高峰曾欠寶姿2.76億元。
另外，集團曾向Ports 1961及關聯方PKL分
別借出3163.5萬元及451.2萬元，上述貸款
同樣已於上周二全數清還。

有證券業人士表示，正因為該公司絕大
部份的貸款已被清還，才令該股股價在谷
底回升，否則跌幅絕不只四成，又指在民
企股的企業管治未有大幅改善前，也不應
沾手民企，博反彈的股份還有很多選擇。

寶姿同時也在重列2010年度的相關財務
資料後，發布去年度業績。公司稱2011年
淨利按年減少9.1%至4.3億元人民幣；營業
額按年增長15.5%至17.18億元。

花旗下調同店增長至14%
路透昨引述花旗的研究報告指出，核數

師要求寶姿以更「保守」準則評估庫存，
令市場感到憂慮。在對營運環境採取謹慎
看法下，2012年同店銷售增長率由15%下

調至14%，毛利及獲利預估也隨之向下修
訂。目標價由13元調低至11元，維持「中
立」評級。

寶姿此前稱核數師畢馬威會計師事務所
因仍需更多資料以完成業績審查，因此一
度推遲年報公告時間，股份並於3月28日
停牌，停牌前一日收市價報11.4元。

寶姿於1961年於加拿大創立，後出售予
陳氏家族。公司於2003年10月31日於聯交
所掛牌。

香港文匯報訊（記者 劉璇）普拉達
（Prada）（1913）副主席Carlo Mazzi昨日在
股東周年會後表示，儘管中國經濟增長略
有放緩，但認為普拉達在中國有相當大的
潛力。集團將繼續在全球擴展業務，去年
在中國新開8間分店，今年的投資亦不會
少於去年，計劃今年在全球新開80間分
店，其中在中國開設12至15間。

冀內地降價至歐洲水平
Carlo Mazzi笑稱，集團希望在中國售賣

的產品價格有機會降至與歐洲價格水平相

若，但擺在面前的難題是，集團在產品運
輸成本上採取空運方式，因此運輸成本難
以降低，認為只有當中國政府降低關稅
時，集團才有機會降低在中國的售價。但
另一方面，集團亦不會將歐洲市場的產品
提價，因為在歐洲市場的消費者中，有許
多都是前往歐洲購物的中國遊客，若加
價，會對該市場消費者不公平。

至於若希臘退出歐元區，會否影響公司
業務，Carlo Mazzi回應指，希臘危機對集
團生意沒有直接影響，但對於若態勢蔓延
至歐洲其他國家，則表示有所憂慮。

此外，Carlo Mazzi家族所持有的Prada股
份已過禁售期，Carlo Mazzi表示沒有計
劃，亦沒有理由出售股份。集團現時資金
狀況良好，沒有融資需要。

匯豐籲「增持」 上望53元
據匯豐環球研究，普拉達定位及推銷規

劃顯示其在不確定環境下對消費者的價
值，有助於市佔率提升；執行較預期好，
帶動毛利率提升。經近日下跌後，評級升
至「增持」，基於盈測較高，目標價由48
元上調至53元。

LV
香港文匯報訊（記者 趙建強）城市

電訊（1137）早前出售所有電訊業
務，向電視業務轉型，有「電訊魔童」
之稱的主席王維基開始向現有電視經
營者發砲，指有營運商的免費電視節
目「不夠精彩」，又指未來電視應該以
科技為先，加入互動元素，包括與智
能手機配合發展。

仍在等候政府批出電視牌照的王維
基，昨出席公開活動時，就電視廣播

（0511）總經理李寶安以過去15年整體電
視廣告收入沒有增長為由，反對政府增
發免費電視牌照，以免造成惡性競爭的
言論反駁指，其間本港經濟有大幅增
長，而整體廣告業收益亦大幅增長，批

評免費電視廣告收入停滯不前，只是
因為免費電視節目不夠精彩所致。

王維基又表示，未來本港電視應該
以科技行先，加入互動元素，不能再
停留在以往的電視運作模式。他認
為，港人的創意短期內不會被內地取
代，認為未來幾年本港電視業仍有向
內地發展的機會。

有線促政府就發牌再諮詢
另外，有線電視旗下的免費電視台

奇妙電視發聲明指，於2010年1月提交
免費電視牌照申請書，經前廣播事務
管理局審理後，已於去年呈交行政長
官會同行政會議考慮，惟至今已過了

一年，據悉當局仍在處理當中。奇妙
電視認為，容許審批工作一再拖延，
除了令現屆政府尷尬，亦將這個政治
難題留予下屆政府。

奇妙電視發言人指，即使政府今天
同意發牌，但由於兩家免費電視台已
表明將會控告政府，面對需時甚久的
法律行動及政府可能敗訴的風險，作
為申請人將無法決定應否接受牌照，
及無法決定應否開始投入資金啟動開
台籌備工作。

因此，建議政府作出發牌決定前，
邀請通訊事務管理局作新一輪公眾諮
詢，及有需要時聘請合適的獨立顧問
協助向公眾收集意見。

香港文匯報訊（記者 劉璇）味丹國
際（2317）執行董事兼執行長楊坤祥
昨日表示，油電成本於4月已上升3
成，未來仍有上升空間，這對集團而
言是今年最大的挑戰，料其整體成本
佔比由18%增至逾20%。不過，原材
料價格自去年第4季開始升幅放緩，料
今年原材料價格平穩向下。

無計劃調整產品價格
楊坤祥表示，原材料成本下降，但

其他成本如運費和包裝費等都有上

升，加上現時價格切合市場供求，因
此今年集團並無計劃調整產品價格。
為了更好地降低成本，集團亦計劃整
頓內地上海及廈門廠房。此外，集團
越南飲料業務剛剛開展，希望以當地
南部市場優先考慮，料可於2013年帶
來1,200萬美元收入，惟初期收入佔比
僅為單位數。

楊坤祥預計，集團今年資本開支不
多於1,000萬美元，主要用於開發下游
新澱粉醣產品，以滿足越南市場需
求。另外，若新燃料研發專案順利進

行，須額外投入1,500萬至3,000萬美
元。

油電成本急升困擾味丹

反駁廣告收入無增長
王維基：免費台節目不精彩

■寶姿漏報向主席等關連人士貸款逾7.8億元人民幣，昨日復牌跌43%。 寶姿網站截圖

■銀河娛樂副主席呂耀東。

香港文匯報記者張偉民 攝

■普拉達（Prada）副主席Carlo Mazzi表

示，希臘危機對集團生意沒有直接影響。

香港文匯報記者劉璇 攝

■味丹國際財務長謝朝煌（左）、執行

董事兼執行長楊坤祥。

香港文匯報記者劉璇 攝


